
 

  

 

 
 
Merci, merci………… merci mille fois pour votre générosité à notre égard et 
qui nous a stupéfaits par le nombre considérable d’unionistes, connus ou 
même inconnus de nous, qui ont souhaité participer à cette collecte 
spontanée fomentée par nos amis Monique Fenouillet, Annie et Albert 
Renard. 
Le secret avait été bien gardé jusqu’à cette Assemblée Générale qui restera 
pour nous un moment inoubliable dans notre appartenance à cette 
magnifique association où amitié, convivialité, camaraderie, solidarité et 
respect de l’autre règnent en maîtres. 
 
Les paroles élogieuses prononcées par Monique et Albert nous ont 
profondément émus et c’est avec peine que nous avons pu retenir quelques 
larmes. 
 
J’ai accepté en 1989 de prendre la présidence de cette association qui se 
devait d’assurer sa pérennité tant elle porte de bonnes choses et où toute 
notion de hiérarchie est exclue, condition essentielle pour favoriser les 
relations humaines au sein d’un groupe si important. 
 
Je ferai donc en sorte que cette situation perdure le plus longtemps possible 
car ma volonté reste toujours la même mais est-ce que cela suffira… car 
l’âge reste bien sûr mon plus grand souci pour l’avenir,  âge qui par ailleurs 
est la cause d’une forte diminution du nombre de nos adhérents. 
 
Quoiqu’il en soit, je suis encore loin du record établi par Albert Béraud qui a 
géré notre amicale durant 36 ans… 
 Mais sait-on jamais… ! 
 
Pour moi, le bénévolat restera toujours l’art de la gratuité du cœur, du geste 
et du temps mais également une façon d’humaniser une société qui 
s’individualise de plus en plus, hélas ! 
 
      Claudine et Jean-Claude LASCAUX 
 

Dans ce numéro 

P1 Remerciements 

P2 Congrès Croisière 

sur la Seine 

P10  Assemblée Générale 

P18  Hospitalière “Les 

Cheminots” 

P19  Dans nos familles 

 

 

 

 

 
 

 

 

BULLET IN N°391                                                                                          2 E M E  SEMESTRE 2014  

 

UNION DES AGENTS DE L'EQUIPEMENT ET DES DIRECTIONS DE LA SNCF 
 

 



 

 

PAGE 2 UNION DES AGENTS DE L'EQUIPEMENT ET DES DIRECTIONS DE LA SNCF 

 

 

 

 

               
 
Vendredi 27 juin : Paris-Les Andelys 
 
Dès 16 h, arrivée des premiers congressistes, en taxi pour la plupart, accueillis par Jean-Claude et 
Claudine sur le « SM BOTTICELLI » arrimé au quai de Grenelle. 
 
Le groupe de passagers, dont la moitié constituée par les unionistes  participant au congrès UAED 2014, 
se retrouvent au Salon-Bar pendant que le personnel du bateau dépose nos bagages dans les cabines. 
 
Retrouvailles pour certains, découverte pour d’autres, les langues vont bon train et, après un court passage 
dans nos cabines confortables et climatisées, retour au salon-bar où nous assistons à la cérémonie 
traditionnelle de présentation du bateau et de son équipage. 
 
C’est un bateau de croisière fluviale fabriqué en 2004, conçu avec 2 ponts, dont le pont-soleil, le supérieur, 
parfaitement équipé pour le « farniente ». 
 
Voici ses caractéristiques : 
 

- Longueur : 110 m, largeur : 11,40 m 

- Propulsé par 3 moteurs de 600 CV chacun, munis de 3 hélices orientables, sans safran et d’une 

hélice d’étrave pour faciliter les manœuvres. 

- Vitesse maximum : 25 km/h 

- Capacité : 150 passagers répartis en 75 cabines très fonctionnelles. 

 
Ensuite l’équipage nous est présenté : 
 

- Le Commandant de bord : Arnaud 

- Un second, tout jeune Capitaine de bord 

- Une Commissaire de bord 

- Une Responsable animation : Suzanna 

- Le Personnel des Services : cuisine, restauration et cabines 

- Une Equipe de Matelots 

 
Tous nous assurent de leur volonté de nous « chouchouter » pendant cette croisière prometteuse de 5 
jours sur la Seine. 
 
Décor et ambiance sont plantés pour savourer le premier repas succulent dans la vaste salle à manger, à 
l’arrière du bateau, où l’on s’installe par affinité. 
 
Le repas terminé, le Salon-Bar nous accueille pour la 3ème fois, pour nous présenter un spectacle sur la vie 
parisienne : 

- En premier un petit récital du pianiste et quelques pas de danse pour certains. 

- Ensuite un spectacle de cabaret style « titi parisien » proposé par Josias, virtuose de l’accordéon, 

accompagné de Perrine, la pétulante chanteuse, aux enchaînements pleins de gouaille, sur le 

thème de l’Amour et de Paris, dont les refrains sont repris avec entrain par l’assistance. 

C’est dans cette joyeuse ambiance que notre bateau quitte Paris pour sa 1ère escale aux Andelys ; En route 
pour la Normandie pendant une bonne nuit réparatrice. 
 

     Janine Augeraud et Raymond Lèbre. 
  

CONGRES-CROISIERE sur la SEINE 

Du 27 juin au 2 juillet 
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Samedi 28 juin : Les Andelys – Elbeuf – Rouen 
 
Depuis le bateau nous apercevons le château de La Roche Guyon, le plus beau village de France. Adossé 
à la colline il s’étale jusqu’au sommet où ne subsistent que les ruines de l’ancien château fort. 
 
Un peu plus tard, bien restaurés par un petit déjeuner-buffet aux goûts de tous, nous prenons la route 
répartis dans 2 bus. 
 
Notre première halte sera le Château Gaillard au-dessus des Andelys (Monique nous a assurés ne pas en 
être la propriétaire !!!) 
 
Cette forteresse médiévale, en ruines actuellement, était destinée à 
barrer la route de la Seine aux envahisseurs. Elle fut témoin de la 
lutte que se livrèrent depuis 1060 les rois de France et ceux 
d’Angleterre. Durant la guerre de Cent Ans le château connut 
plusieurs sièges et passa aux mains anglaises et françaises à 
plusieurs reprises. A l’issue du dernier siège son démantèlement fut 
ordonné par le roi. 
 
En 1852 les ruines de Château Gaillard sont classées Monuments 
Historiques. 

 
 
En reprenant la route nous redescendons vers la vallée. Mais sur notre route, la Collégiale Notre Dame des 
Andelys nous arrête pour nous montrer ses superbes vitraux. 
 
Nous rejoignons le bateau pour déjeuner. 
 
L’après-midi nous partons pour le Château de Martainville ; A notre arrivée sur les lieux il pleut, mais rien 
ne nous arrête. 
 
Ce château de style gothique flamboyant fut édifié en 1485 par Jacques Pelletier, armateur mais aussi 
échevin de la ville de Rouen. Remanié quelques années plus tard il perd ses fossés et son pont-levis qui 
cède la place à un élégant portail. 
 
Le dernier propriétaire Le Pelletier, anobli sous le nom de Martainville, meurt sans héritier en 1757. Après 
plusieurs changements de propriétaires le château fut racheté par l’Etat en 1906 et confié au Conseil 
Général de la Seine Inférieure. En 1955 celui-ci décide d’y installer un musée, qui fut créé en 1961 : c’est le 
Musée des Arts et Traditions Normands. 
 

 
 
Il ne présente pas moins de 15.000 œuvres : mobiliers dont des 
pendules de « mariage » et des pendules « cercueil » hautes de 
2.80 m mais plus étroites en bas qu’en haut (d’où le nom de 
cercueil), costumes, céramiques, verreries et objets de la vie 
quotidienne de cette région de Haute Normandie. Toutes ces 
pièces datent de la période du 15ème au 19ème siècle. 
 

 
 
 
 

Nous quittons Martainville alors que la pluie a presque cessé et nous nous dirigeons vers Rouen et son 
importante banlieue, en suivant la Seine dans la campagne où les cerisiers sont encore chargés de fruits. 
 

Ruines de Château Gaillard 

Chateau de Martainville 
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Nous arrivons à Elbeuf, ancienne cité drapière jusqu’en 1990 et nous nous rendons à l’église dédiée à St-
Jean. 
 
Nous sommes entourés de « belles dames et beaux messieurs » invités très nombreux et très chics d’un 
mariage dont la cérémonie venait de se terminer (un des 1000 mariages prévus en France à cette date !). 
 

 
 
 
Cette église fut classée Monument 
Historique le 12 juin 1992. Ses vitraux très 
colorés et lumineux sont du verrier 
Boulanger et elle a conservé, en très bon 
état, ses piliers peints d’origine. 
 
 
 

 
 

 
 
 
 
 
 
En face, de l’autre côté du parvis, se dresse la Basilique Notre Dame 
de Bonsecours, qui offre un panorama d’exception de la Seine et la 
ville de Rouen en contrebas. Elle abrite le Monument de Jeanne 
d’Arc, présente partout dans la banlieue de Rouen. 
 
 
 
 
 
La soirée se termine par le spectacle offert par le personnel de bord, toujours plein de spontanéité et 
d’humour. Bravo à tous. 
 
Bonne nuit et à demain. 

          Janine Augeraud 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Saint-Jean 

Monument de Jeanne d'Arc 

Intérieur de l’église 
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Dimanche 29 juin : Honfleur – Fécamp – Etretat. 
 
Pour le Botticelli la journée  débute à 5 heures ; Il quitte  le  quai Corneille de  Rouen en direction 
d’Honfleur. 
Le temps n’est pas merveilleux et de petites volutes de brume s‘élèvent 
du fleuve. Les nuages sont bas. 
 
La navigation est calme et seulement émaillée par le changement de 
pilote, presque en voltige, au milieu du trajet, et par le franchissement 
(exceptionnellement par en dessous !) de célèbres ponts : Le 6ème pont  
de Rouen appelé Pont Flaubert, ainsi que les Ponts de Brotonne, 
Tancarville et de Normandie. 
 
Ceux-ci n’ont pas supprimé les bacs, dont plusieurs embarcadères 
jalonnent encore le parcours. 
 
 
 
 
 
 
Midi, le soleil se montre entre les nuées qui persistent durant l’après-midi, alors que le bateau vient à quai 
dans cette charmante ville d’Honfleur ; Ce nom proviendrait de « HON » patronyme anglo-saxon du 
possesseur du lieu, et de « FLOO » signifiant « estuaire ». A vérifier ! 
 

 
La ville très charmante hébergeait des pêcheurs de morue au 19ème 
siècle. De nombreux peintres y séjourneront à l’initiative d’Eugène 
Boudin, peintre lui-même et natif de la ville. 
 
Après le repas nous voici arpentant la ville et découvrant ses portes, 
ses maisons typiques, en particulier le long du quai où elles ont 
quatre étages de plus que sur la façade arrière, car adossées à la 
butte. 
 
 

 
 
A voir en particulier le magasin à sel et, bien sûr, la charmante 
église en bois construite par les charpentiers de marine avec son 
clocher séparé de l’édifice pour que les vibrations des cloches 
n’abîment pas la bâtisse. 
 

 
 
 
 
 

 
Retour au bateau et embarquement dans les bus pour d’une part traverser le Pont de Normandie et ensuite 
nous rendre à Fécamp. Nous y effectuons un tour de ville en bus avec arrêt sur la plage pour découvrir les 
falaises s’élevant jusqu’à 120 m. 
 
 
 

Eglise en bois 

Pont de Normandie 

Port de Honfleur 
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Une dernière pause photo, si j’ose l’expression, devant le très spécial palais et musée de la Bénédictine 
dont l’histoire liée à Alexandre Legrand nous est contée. 
 
Nouveau trajet dans la campagne, avec ses cultures de céréales et lin, ses pâtures et vaches laitières. Le 
lait produira les trois fromages rois de la région : Pont l’Evêque, Livarot et Camembert. Notre guide nous 
gratifiera d’un exposé documenté sur le sujet et aussi sur le Calvados, ici on ne dit pas « Calva ». 
 
Dernière étape Etretat. Un tour de ville et un arrêt sur la plage, avec en prime pour les sportifs l’escalade 
d’une des deux falaises ou plus prosaïquement bain de pieds et le retour les pieds nus sur les galets, à la 
remontée. 
 
 
 
 
 
A noter sur la falaise amont la charmante chapelle des pêcheurs 
(le 13 h d’une chaîne nationale m’apprends en ce 9 juillet qu’elle 
est en vente). 
 
 
 
 

 
 
Côté aval, la bien connue arche et son aiguille peut-être creuse qui me conduit à parler des personnalités 
ayant fréquenté le lieu, en premier : Maurice Leblanc et son Arsène Lupin, Courbet, Manet, Matisse et Guy 
de Maupassant. 
 

 

 
Etretat : l'aiguille creuse 

 

Bien sûr un peu de lèche-vitrines fut possible en regagnant le bus sur la place. 
 
Un dernier parcours et c’est le retour sur le bateau pour la soirée et la nuit à bord. Le lendemain nous 
vivrons d’autres aventures au départ de Duclair. 

          Pierre Comtois 
 

 
 
 
 
 
 

Chapelle des pêcheurs 
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Lundi 30 juin – Duclair – St Wandrille – Jumièges – Rouen. 
 
Notre bateau est ancré à Duclair et le programme a subi quelques changements à cause des marées qui, à 
cet endroit, peuvent atteindre les 5 mètres. 
 
Les 3 plus grands méandres de la Seine se trouvent entre Rouen et Caudebec en Caux. 
 
Ce matin, nous allons faire la « Route des Abbayes ». 
 
Nous traversons la petite agglomération de Trait (qui signifie : passage sur la Seine) où nous découvrons 
une très grande activité de construction de Pipe-line, qui a remplacé les chantiers navals bombardés en 
1940. 
 
Puis nous découvrons la superbe forêt de Brotone, dont tout le grand gibier fut tué à cause des épidémies 
de tuberculose qui contaminaient les bovins. 

 
 
 
 
Nous arrivons à l’abbaye de Saint Wandrille, fondée au 7ème siècle sur 
les terres des Francs par le jeune Franc St Gaudy, qui est devenu 
moine. 
 
 
 

 
 

 
 
Il subsiste la petite église romane construite en grès. 
 
L’ancienne église carolingienne fut détruite par les Vikings.  
 
Environ 35 moines vivent encore à l’abbaye. 
 
Le père Lucien (ami de notre guide) a entrouvert les portes pour nous 
permettre de faire quelques photos. 
 
Les moines travaillent sur ordinateur, font des copies de documents et 
travaux sur microfilms, pour des industries de la région. 
 
 
L’ancienne église gothique normande fut remplacée par l’ancienne grange seigneuriale sans clocher ; Elle 
fait partie des monuments classés et son acoustique était réputée pour les chants grégoriens au 15ème 
siècle. 
 
Sur la rive droite de la Seine, nous traversons Caudebec en Caux (qui signifie : rivière froide). 
 
Ancienne agglomération gauloise, elle fut envahie par les romains, puis brûlée par les vikings au 9ème 
siècle ; Seule son église de style gothique a résisté. 
A cet endroit, le mascaret atteignant parfois plus de 4 m, la Seine fut endiguée pour pallier cet 
inconvénient. 
 
 
 
 

Abbaye de Saint Wandrille 

Le père Lucien 
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Nous arrivons à la superbe abbaye de Jumièges, édifiée entre les 
7ème et 14ème siècles qui est devenue la « plus belle ruine de 
France ». 
 
Ses deux tours, hautes de 46 m datant du 11ème siècle, nous 
permettent d’admirer l’Art Roman Normand dans toute sa splendeur. 
Elle fut partiellement reconstruite en « Gothique » au 13ème siècle. 
Deux formes d’Art se superposent dans le transept : Le Roman au 
11ème siècle et le Gothique au 12ème siècle et début Renaissance. 

 
 

 
A la révolution ce fut son plus grand désastre car elle a servi de carrières de pierres. 
La petite église St-Pierre jouxtant l’abbaye était réservée aux moines qui vivaient sur le domaine de 15 
hectares et leur fortune était considérable. 
 
Pour la petite histoire : Charles VII y recevait sa maîtresse Agnès Sorel, mais elle n’avait pas le droit de 
dormir à l’abbaye. Il lui avait acheté un manoir dans les environs. A sa mort son cœur fut enterré dans l’une 
des chapelles et son corps fut inhumé à Rouen, puis transféré à Loches. 
 
Ici, nous observons les plus anciens vestiges de style Carolingien, dont une série de médaillons qui 
devaient représenter des portraits de Saints. 
 
Dans la salle du Chapitre  subsistent d’anciens sarcophages mérovingiens. Les Pères Abbés étaient 
enterrés dans cette salle. 
 
Petite info : Fin juillet, une émission de télévision animée par Stéphane Bern, entouré de bon nombre 
d’historiens, a retracé la courte vie d’Agnès Sorel – dont ses amours avec le roi Charles VII - et il a été 
question de l’Abbaye de Jumièges que nous avons revue lors de l’émission. 
 
Notre bateau, le Botticelli, est amarré sur les quais de Rouen. 
 
Nous partons visiter la ville. Ancienne ville Gallo-romaine, sur la rive droite de la Seine, elle fut envahie par 
les Germains au 4ème siècle, puis incendiée par les Vikings en 841 et reconquise par les Normands. C’est 
enfin le roi de France Philippe Auguste qui la reprendra en 1204. 
C’était une ville prospère grâce à son commerce sur la Seine et à ses manufactures textiles. 
Elle passe aux mains des anglais pendant la guerre de « cent ans » et c’est ici que Jeanne d’Arc fut jugée 
et brûlée sur le bûcher en 1431. 
Le roi de France, Charles VII, reprend enfin la Normandie aux anglais en 1449. 
 
Suite aux bombardements de 1944, la ville fut presque anéantie : Seuls subsistent quelques beaux 
monuments tels que l’ancien Hôtel des Finances (transformé en Office de Tourisme), le Palais de Justice 

et la Tour de l’Horloge. 
 
La cathédrale Notre Dame, dont les premières pierres furent posées 
au Moyen-âge, a été édifiée entre 1030 et 1145, d’abord en style 
Roman puis en Gothique. 
En 1200 elle fut détruite par un incendie puis reconstruite en 
Gothique flamboyant à la fin du 12ème siècle, en commençant par la 
façade, avant le chœur. 
 
Haute de 28 m, elle fut en partie détruite en 1944, puis restaurée 
entre 1945 et 1956. 

 
 

Abbaye de Jumièges 

La cathédrale Notre Dame de Rouen 
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Elle est surmontée d’une flèche en fonte culminant à 151 m. Les sculptures de la façade, datant des 13ème 
et 15ème siècles, ont été nettoyées et regroupées dans les absides car trop fragiles. Elles représentaient 
des portraits de saints. 
 
Elles furent remplacées par des copies sur la façade. Dans le chœur, nous admirons de nombreux 
tombeaux dont un Gisant de Richard Cœur de Lion ainsi qu’un retable du 17ème siècle peint par 
Champaigne. 
L’ancienne bibliothèque des chanoines n’est pas ouverte au public. 
En flânant dans les vieilles rues, nous pouvons admirer de très vieilles maisons à « colombages » qui ont 
été épargnées par la guerre. 
 
Le palais de justice de style Gothique flamboyant a été restauré. 
 
La Tour de l’Horloge, accolée au beffroi est constituée d’une arche « renaissance » enjambant la rue du  
« Gros Horloge ». Elle est classée aux Monuments Historiques et abrite une horloge astronomique à deux 
faces, représentant un soleil sur fond bleu étoilé. Son cadran mesure 2,50 m de diamètre, son aiguille 
unique pointe les heures, les phases de la lune sont indiquées dans la partie supérieure. A la base du 
cadran, un « semainier » est décoré des différentes planètes du système solaire. 
 
 
 

 
 
 

 
Fin de la visite de cette belle ville de Rouen et il est temps de rejoindre notre bateau pour naviguer de nuit 
en direction de Paris. 
 
A bientôt pour une nouvelle visite. 

           Renée Bernard 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

La Tour de l'Horloge 
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Mardi 1er juillet. 
 
Dans la nuit, nous avons quitté Rouen pour Paris. 
 
Après un copieux petit déjeuner, quelques sportifs résolus se retrouvent pour la gymnastique douce ; Une 
façon de participer « activement » au triomphe de notre équipe nationale de foot, la veille au soir, en 8ème 
de finale de la coupe du monde. 
 
Puis avant de participer à l’Assemblée Générale annuelle, nous bénéficions d’une courte visite de la 
timonerie et du poste de pilotage, sur invitation du Commandant de bord, qui répond patiemment aux 
multiples questions posées. 
 
Mais il est bientôt  10h et chacun  se dirige vers la salle à manger pour participer à l’Assemblée Générale 
2014. 
 
ASSEMBLEE GENERALE 
 
A conditions particulières, Assemblée Générale particulière. En effet, comme en 2012, nous sommes sur 
un bateau qui ne comporte pas, compte-tenu de sa taille, de salle de spectacles ou de réunions. Aussi, 
notre assemblée se déroulera dans la salle de restaurant de 10h00 à 11h00 impérativement. 

 

 
 
 
 

Les membres du Comité Directeur présents à ce congrès ne "siègeront" pas à une tribune mais se 
tiendront debout derrière une table de façon à être mieux vus des congressistes. Le Président demande 
aux 5 courageux de venir le rejoindre un à un de façon à bénéficier individuellement des applaudissements 
de l’assistance.  
Citons les noms de ces 5 membres du Comité Directeur : Andrée VIAL, Annie RENARD, Monique 
FENOUILLET, André SUBERVIE et Albert RENARD. 
Sont excusés pour raisons de santé ou personnelles : Guy ENJOLRAS et Gérard ROUSSEAU. 
 
Jean-Claude LASCAUX déclare en préambule que pour tenir compte des conditions de déroulement de 
cette réunion, il essayera d'être le plus bref possible d’autant que son vice-président Albert RENARD lui a 
gentiment demandé de lui réserver un bon quart d’heure sans lui en donner la raison (surprise, 
surprise…. ?). 
 
Le Président signale que ce congrès fait partie de ceux qui comptent le moins de participants avec celui de 
Paris en 1975. 
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Il rappelle qu’il avait pris option pour 100 places, obtenu 83 inscriptions fermes, réduites à 68 suite à 
désistement pour raisons de santé des inscrits suivants : 
 
- Lucienne PARISSE, Ginette BARTOLOTTI, Annie GENTILLE, Raymonde ENJOLRAS, Michel DUMONT, 
Andrée DAVIERO, Monique BULTEZ, Andrée GUINCHARD 
- plus le couple CHAVANCE qui a profité d’une excellente opportunité pour visiter les USA durant plus d’un 
mois. 
 
Il propose ensuite de faire appel au traditionnel Président de séance et demande aux congressistes 
d'accueillir Jean-Claude POUPARD, fidèle parmi les fidèles et qui a assisté, avec Marie-Paule, à 23 des 30 
derniers congrès. 
Jean-Claude POUPARD se déclare très honoré de cette désignation et adresse ses plus vifs 
remerciements à l'ensemble des congressistes. Il déclare l'Assemblée Générale 2014 ouverte et passe 
immédiatement la parole à Andrée VIAL pour le rapport moral. 
 
Rapport moral  
 
″ Chers Amis, 
 
L’an dernier, nous avons tous aimé notre séjour à Murol, belles visites et très bonne cuisine….Bravo 
Claudine et Jean-Claude, encore un congrès préparé de mains de maître, sans aucune fausse note et 
parfaitement réussi. 
Aujourd’hui, c’est sur un bateau de CroisiEurope que se déroule notre congrès 2014 et je suis sûre que la 
Vallée de la Seine vous aura charmés avec ses richesses et ses beaux paysages. 
Tout d’abord, je vous remercie de votre présence à notre Assemblée Générale. L’amitié entre nous est 
toujours aussi forte et c’est cette union qui nous rend plus forts et sans doute plus solidaires. 
Un autre point important pour moi, personnellement : c’est de pouvoir me retrouver sur un bateau sans 
craindre le mal de mer, c’est vraiment génial !  
 
Voici maintenant quelques informations concernant notre Union : 
 
- Recettes publicitaires : en baisse sensible conforme à la situation économique actuelle. 
 
- Annuaire général : tout va encore à peu près bien même si sa mise à jour devient de plus en plus difficile 
chaque année par manque de correspondants pouvant nous faire part des changements intervenant trop 
fréquemment. A nouveau un grand merci à Guy ENJOLRAS et à ceux (très peu nombreux) qui l’ont aidé 
dans cette tâche toujours aussi compliquée et qui finira sans doute par provoquer la fin prochaine de cet 
annuaire. 
 
- Comité Directeur : les mandats de Monique FENOUILLET et Guy ENJOLRAS ont été renouvelés à 
l’unanimité pour 3 ans. 
 
- Adhérents : nous ont quittés depuis notre dernière Assemblée Générale : 
BOICHE Robert ; CAREMANTRANT Lucienne ; DE LA CODRE Jacques ; PERRET Pierre ; ROGIER 
Ginette ; BACHELARD Fernand ; CUDEY Pierre. 
 
Ont démissionné : ECHAROUX Jeannine ; FALCOZ Charles ; GASSEND Marcel ; GEE René, MUNIGLIA 
Jacqueline ; DELSAHUT Charles (100 ans en septembre). 
 
Radiations à proposer à la prochaine réunion du Comité Directeur (pour défaut de paiement de la cotisation 
depuis 2 ans) : GUYENOT Paul, HAMET Maryse, MERLE Robert, MERLIN Laurent, PAYERNE Paul, 
PREVOT Jack, SAGE Jean, SOURD Amédée, TEMPIER Jean, TEYSSIER Thérèse, VAUTHEY Andrée. 
 
N’ont pas réglé leur cotisation 2014 : ALBOUY Maurice, ANTOINE Gérard, DALMASSO Georges, FABRE 
Paul, KUCERA Henri, VEUILLET Eugène, VILLEMEJEANNE Gaston. 
 
Nouveaux : BIER Jules, SAURA Michelle, SAURA Bernard, BARRAUD Jean-Pierre (retraité du début de 
l’année et qui a rejoint le groupe Retraités). 
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Pour 2014 :   Retraités   169 
                      Actifs   2 
                      Membres bienfaiteurs   27 
 
Bulletin  « Entre Nous » : toujours aussi prisé par nos adhérents, remercions Annie et Albert RENARD ainsi 
que Guy ENJOLRAS qui s’en occupent toujours avec le même sérieux. 
 
Congrès 2015 : il se déroulera du 17 au 23 mai 2015 sur l’île d’Oléron et notre Président espère que vous 
serez nombreux  à y participer (fin des inscriptions le 5 juillet prochain). 
 
Voilà, vous en savez maintenant autant que tous les membres du Comité Directeur sur le fonctionnement 
de notre association qui connaît quelques petits soucis comme en connaissent toutes les associations 
telles que la nôtre. 
 
Il nous faut malgré tout garder le moral, rester optimistes et suivre la voie de notre Président Général qui lui 
ne perd jamais confiance en essayant de lui apporter toute notre aide dans sa tâche rendue chaque année 
plus difficile. 
 
Avant de repasser la parole à notre Président de Séance, je voudrais que nous ayons tous ensemble une 
pensée très amicale pour toutes celles et ceux qui sont dans la souffrance en ce moment et à qui nous 
souhaitons du fond du cœur un prompt rétablissement. 
 
Je vous souhaite à tous une très agréable fin de croisière hélas toute proche. 
 
Je vous remercie. ″ 
 
Pas de question ni de remarque particulière, le Président de Séance déclare alors ce rapport moral 
approuvé à l’unanimité. 
Il passe ensuite la parole à André SUBERVIE, Trésorier Général, pour la présentation du rapport financier 
                                    
Rapport financier 
 
Après communication des chiffres concernant les principales rubriques des recettes et des dépenses, le 
bilan financier fait apparaître un déficit de 308,97 €  pour l'exercice 2013. 
 
Jean-Claude remercie André SUBERVIE et donne la parole à Michel MAISIER chargé de présenter le 
rapport et les conclusions des vérificateurs aux comptes. 
 
Rapport et conclusions des vérificateurs aux comptes pour l'exercice 2013 
 
″ Chers Amis Unionistes, 
 
Désignés par le Comité Directeur de l'UAED et conformément aux statuts nous avons procédé Raymond  
LEBRE et moi-même à l'examen et au contrôle de l'exercice comptable de l'année 2013, 
Assistaient à cette réunion Jean-Claude LASCAUX Président de l'UAED, André SUBERVIE Trésorier et 
Monique FENOUILLET Trésorière adjointe, 
Ces vérifications annuelles se font en alternance soit chez le Président soit chez le Trésorier ce qui permet 
de réaliser de substantielles économies tout en se retrouvant  dans une ambiance particulièrement 
amicale. 
 
Cette année nous sommes retrouvés à BONDOUFLE ce qui nous à permis d'apprécier les talents 
culinaires de Claudine, de découvrir la cave en spirale de Jean-Claude et surtout de goûter à son contenu. 
Il convient de les remercier pour cet accueil très sympathique. 
 
Nous avions à notre disposition des dossiers bien présentés et classés permettant une vérification aisée.  
Aucune anomalie n'a été constatée. 
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Les chiffres repris dans le bilan de l'exercice 2013 sont bien ceux figurant sur la situation financière qui 
vous a été présentée lors de cette Assemblée Générale, 
 
Le léger déficit de 308,97 euros est dû essentiellement au fait que les recettes publicitaires sont en baisse 
de 6000 euros et que la participation à l'AG 2013 a été plus importante que celle de 2012. 
 
En conclusion les résultats obtenus n'appellent aucune observation de notre part et  je vous demande de 
donner quitus à notre Trésorier pour sa gestion comptable. 
Merci de votre attention et bonne fin de croisière.″ 
 
Le Président de séance, après s'être assuré que ces rapports ne soulèvent aucune question ni aucune 
remarque, les met à l'approbation : Approuvés à l'unanimité. 
Puis il redonne la parole au Président Général chargé de prononcer l'allocution de clôture. 
 
Il précise qu’elle sera brève et rapide car les aiguilles tournent toujours très vite. 
- Congrès 2015 : Ile d’Oléron du dimanche 17 juin au samedi 23 juin (en précisant que les tarifs AZUREVA 
ont subi une séreuse augmentation). 
Réservation : 90 places en espérant une participation supérieure à celle de cette année. 
 
Pour terminer, Jean-Claude LASCAUX remercie les reporters-photographes d’autant que les volontaires se 
font de moins en moins nombreux (à ce sujet, les congressistes qui auront fait de belles photos 
peuvent les envoyer à Guy ENJOLRAS qui les mettra en ligne sur notre site internet. Merci 
d’avance). Il souhaite enfin une très agréable fin de croisière à tous les congressistes  qu’il espère 
retrouver nombreux et avec le plaisir sur l’Ile d’Oléron. 
 
Il remercie également le Président de Séance qui a fort bien respecté les consignes de « rapidité » et lui 
repasse la parole. 
 
Le Président de Séance renouvèle ses plus vifs remerciements à toute l'assistance et déclare close 
l'Assemblée Générale 2014.    
 

* * * * * * * 
Puis il invite l’assistance à rester sur place et passe le micro aux duettistes Monique et Albert qui,  en 
premier, s’adressent à Jean-Claude et Claudine. 
 

………………………………………………………………… 
 

 
Chère Claudine, Cher Jean-Claude, 
 
 
Mieux vaut une courte lecture qu’un long discours pour 
vous éclairer sur la démarche entreprise à votre égard. 
 
A cet effet je vais vous lire le courrier adressé à chaque 
adhérent et membre bienfaiteur en janvier dernier. 
 
« Tant d’eau est passée sous les ponts depuis janvier 
1989, quand notre ami Jean-Claude LASCAUX a entamé 
sa 1ère présidence de l’UAED. 

 
Cela signifie qu’en décembre 2013, il a bouclé sa 25ème année à ce poste, pour lequel aucun autre candidat 
ne s’est manifesté lors des renouvellements successifs de son mandat. 
 
Grâce à ses gênes de gestionnaire et aux moyens modernes qu’il a su maîtriser, il a transformé notre 
Amicale afin d’en assurer la pérennité, au point qu’en mars 2014 notre «Vieille Dame » vient d’entrer dans 
sa 112ème année. Connaissez-vous beaucoup d’associations de loisirs du même âge ? 
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Au cours de toutes ces années, avec Claudine son épouse, ils nous ont transportés dans de bien jolis 
coins de France, mais aussi à l’étranger et reconnaissons qu’à chaque fois la « potion magique de leur 
composition » a fonctionné car, vous en conviendrez, le courant d’amitié – nerf porteur de notre Amicale – 
était bien au rendez-vous ! 
 
C’est sans aucun doute pour cette raison que lors de nos 2 derniers congrès, certains d’entre vous se sont 
montrés assez pressants pour qu’à l’issue des 25 ans de « règne » de Jean-Claude, nous manifestions 
notre satisfaction et nos remerciements à « notre  couple présidentiel à nous ». 
 
A ce stade, Jean-Claude et Claudine, il vous est facile de comprendre notre démarche. 
 
Alors que pouvions-nous imaginer pour vous sortir de votre quotidien autant que des contraintes, voire des 
tracas liés à l’UAED car il y en a eu parfois, que tu as réglés magistralement comme toujours. 
 
Les idées les plus saugrenues ont traversé nos esprits fertiles vous vous en doutez : 

- Stages de cuisine ou de pâtisserie. 

-     «      de danses standard ou sportive. 

-     «      de natation 

-     «      et pour Claudine la reprise des cours de clarinette pour s’offrir des duos avec son frère 

Daniel (ici présent), grand spécialiste du saxophone dans ses différentes versions. 

Mais redevenons sérieux, nous avons décidé de vous épargner toute contrainte de ce genre. 
 
Alors venons-en maintenant à l’idée retenue, à la fois simple et souple pour vous comme pour nous 
d’ailleurs, je veux parler d’une collecte à votre intention dont le fruit va vous être remis dans l’instant par 
notre « Grande Argentière » de service. 
 
Monique c’est à toi………. ! 
 
Mon cher Jean-Claude, Chère Claudine, 
 
C’est pour moi un grand bonheur de vous remettre le chèque qui devrait vous permettre de vous offrir le 
voyage de votre choix « en amoureux ». 
 
Je profite de cette parenthèse dans le discours d’Albert pour te dire, Jean-Claude, que personne dans cette 
salle n’a oublié que nous fêtons un double anniversaire : 

- 25 ans de présidence 

- Tes 72 ans que tu ne parais pas. 

 
J’en profite également pour te remercier, au nom de tous ceux qui en ont bénéficié, pour les participations 
dont tu nous as gratifiés à plusieurs reprises, comme pour le présent Congrès-Croisière, grâce à une 
gestion parfaitement maîtrisée des comptes de notre Amicale, en étroite collaboration avec André Subervie 
notre Trésorier Général. 
 
J’ajouterai pour terminer que j’ai une pensée émue pour toutes les personnes qui ont participé à la collecte 
et qui ne sont pas parmi nous, souvent pour raison de santé. 
 
Encore merci à vous deux, 
Bon voyage, 
Et n’oubliez pas de nous envoyer des cartes postales. 
 
 
 
 

…………………………………………………………………… 
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Merci Monique pour ton intervention, également motivée par l’amitié que tu portes à Jean-Claude et 
Claudine depuis tant d ‘années, comme bon nombre d’adhérents ici présents, ou absents. 
 
Nous venons de vivre un moment hautement solennel  pendant lequel il ne manquait que la musique et le 
roulement de tambour.  
 
C’est justement notre manière à nous de vous remercier pour tant d’heures de travail consacrées à nos 
congrès - comme celui auquel nous prenons plaisir actuellement – mais aussi à l’organisation de voyages 
à effectif restreint et à la gestion de l’Amicale dans son ensemble, avec les inévitables difficultés qui 
compliquent tout, au moment où l’on ne les attend pas. 
 
Heureusement le bras de fer du maître tient bon la barre et tout rentre dans l’ordre pour maintenir le cap. 
 
Conclusion, 25 ans de présidence, dont une bonne partie consacrée à notre plaisir, ce qui méritait 
récompense. 
 
Voilà qui est fait pour notre plus grand plaisir à nous aussi soyez-en assurés ! 
 
D’ailleurs, chacun de nous ici vous imagine volontiers choisissant une destination, pour vivre la meilleure 
forme de solitude qui soit : la solitude à deux, en en profitant pleinement sans aucun souci d’organisation. 
C’est à nos yeux un juste retour, sachant que le meilleur choix sera le vôtre ! 
 
Mais le quotidien nous rattrape toujours pour écrire notre vie, et la tienne Jean-Claude intègre encore et 
pour longtemps la présidence de l’UAED ; c’est un peu ta maîtresse qui s’accroche à toi, sans relâche, 
sachant très bien que Claudine ne souffrira pas de jalousie pour autant. Alors, nous vous disons : 
CONTINUEZ ! 
 
Vous êtes l’un et l’autre si bien dans votre rôle et nous en sommes satisfaits au point que nous crions haut 
et fort : 
 
« JEAN-CLAUDE PRESIDENT ET CLAUDINE 1ère DAME ! » 
 
L’UAED c’est du sérieux, et la situation nous satisfait pleinement, puisque nous avons un Président normal, 
une première dame normale, pour gérer une Amicale normale  
 
Alors continuons ainsi avec notre vieille dame, qui a une très belle histoire, au point d’être entrée dans son 
2ème siècle. C’est assez extraordinaire ! 
 
A Jean-Claude et Claudine, mais aussi à vous tous mes amis, je dois avouer que j’ai eu grand plaisir à 
m’adresser à vous en ces termes, surtout pour une mission aussi agréable. 
 
Merci à tous pour votre attention, excellente fin de croisière à chacun, et encore BON VOYAGE EN 
AMOUREUX A NOTRE COUPLE PRESIDENTIEL !!! 
 
Retour sur Paris 
 
Depuis le matin la remontée de la Seine vers Paris se déroule par un temps très agréable entre une double 
haie de plus en plus dense de péniches amarrées, de maisons flottantes très fleuries et de guinguettes 
accueillantes, les pieds dans l’eau. 
 
Au cours de notre navigation, lors du repas de midi de ce 1er juillet, notre Président s’est vu gratifié d’un 
gâteau d’anniversaire qu’il a savouré et naturellement partagé avec sa tablée. 
 
L’ensemble des congressistes lui a également offert un « ban bourguignon » spontané. 
 
Au fil des méandres nous admirons une succession de paysages variés. 
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Collines verdoyantes, forêts épaisses (St-Germain en Laye), localités étagées sur la rive droite (Conflans 
Ste Honorine au confluent de l’Oise), puis d’imposants buildings du Centre d’Affaires de la Défense, avant 
ceux du Quai de Grenelle, devant lesquels la statue de la Liberté, copie conforme un peu réduite, de et par 
Bartoldi, paraît bien fluette. 
Et c’est l’accostage en face de l’ovale de la Maison de la Radio et tout près de la si connue Tour Eiffel, le 
tout admiré depuis la salle à manger. 
 
Vers 14 h, nous embarquons dans 3 cars pour la visite de 3 h de la capitale avec, dans notre car, Marjorie 
notre guide et Sébastien notre chauffeur, dont la maestria n’a d’égale que son flegme pour « tracer la 
route » dans une circulation aussi frénétique. 
Nous admirons la richesse architecturale de Paris, ainsi que ses transformations et embellissements au fil 
des siècles, mais aussi ses avenues, les Musées d’Orsay et du Louvres avec arrêt dans la cour d’honneur, 
l’Opéra Garnier, les Grands Magasins et les Grands boulevards, la Conciergerie, Notre Dame, les 
bouquinistes, le Marché aux fleurs etc… Mais aussi les célèbres Champs Elysées, les boutiques de luxe du 
Faubourg St Honoré, les cafés littéraires de St-Germain des Prés (les 2 Magots, le Procope), les Invalides, 
le Panthéon, en passant par la Sorbonne, la Place de la Concorde… Visite fatigante certes, mais quand 
même 3 heures de pur enchantement. 
 
Puis retour à bord pour, hélas, préparer les valises avant le dernier cocktail  offert par l’équipage suivi du 
repas à bord. 
 
Le repas terminé nous sommes invités à gagner le « Pont Soleil » afin de prendre place sur des chaises 
longues soigneusement disposées, avec une consigne formelle à respecter rigoureusement, à savoir : 
rester assis et parfois allongés, pour éviter la décapitation lors du passage sous les ponts. La promenade 
sur la Seine nous a d’ailleurs prouvé combien la consigne était importante et justifiée ! 
 
Promenade merveilleuse autant que romantique, qui nous a permis d’admirer au soleil couchant 
l’animation des quais, avec musiciens et danseurs, et les dernières réalisations parisiennes : 
 

- Le Centre de la Mode et du Design, dans les anciens docks de Bercy, 
- Le Palais Omnisport de Paris-Bercy (POPB) 
- La Très Grande Bibliothèque (TGB François Mitterand) 
- La Passerelle Hight Tech traversant la Seine 
- Et enfin la Pagode de « Chinatown ». 

 
Mais déjà notre « navire » est sur le retour vers le quai de Grenelle, trajet qui nous propose « Paris by 
night » à nouveau, mais à l’envers, avec et surtout à 23 h l’illumination et le scintillement de la Tour Eiffel 
« le clou » de cette dernière soirée à bord du Botticelli. 
 
Encore une nuit bien méritée. 

         Raymond Lèbre 
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Mercredi 2 juillet : Paris 
 
Il faut nous rendre à l’évidence : les choses les meilleures ont une fin. Il faut donc nous résigner. 
 
Une satisfaction de nature à nous redonner le moral : Nous en avons pleinement profité et, de plus, quel 
plaisir pour chacun d’avoir contribué à mettre notre « Couple Présidentiel » à l’honneur, ce qui est 
pleinement mérité, et tant pis pour « la petite larme émotionnelle » bien compréhensible ! 
 
C’est, je crois, un pur bonheur rassurant de surcroît, de côtoyer des gens encore capables d’exprimer leur 
sensibilité dans un monde de plus en plus virtuel, caché derrière une « souris » et un écran. 
 
A la lecture de ce bulletin il est aussi une certaine Hélène – elle se reconnaîtra – qui, comme nous, ne peut 
que regretter de ne pas avoir été des nôtres cette année, mais que nous serons heureux de revoir à l’Ile 
d’Oléron en 2015, pour ne pas avoir à regretter son absence une nouvelle fois ! 
A chacun et chacune je dis haut et fort : A l’année prochaine à l’Ile d’Oléron !  
En attendant, bon vent… ! Et au plaisir d’avoir de vos nouvelles avant l’année prochaine ! 

 
         Albert Renard 
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     Souscription de  l’Hospitalière « Les Cheminots » 
 
 
Lors de notre Assemblée Générale, des bons à Souscription de l’Hospitalière « Les Cheminots » 
ont été proposés à nos congressistes qui se montrent toujours très généreux. 
 
Le tirage a été effectué en juillet 2014 à Draveil en présence de Claudine Lascaux et Aimé Brunot. 
 
Le 1er lot a été attribué à Michel et Simone CERTAIN, heureux gagnants qui bénéficieront d’un 
séjour d’une semaine en Alsace. 
 
A noter que cette œuvre, présidée par J.E. BIER (un de nos unionistes) permet de soulager les 
malades par des soins de qualité. 
 
Ces bons, associés aux collectes de dons ont permis en outre de réaliser à Draveil, une salle de 
Kinésithérapie en 2002 et un Centre de Balnéothérapie inauguré en Février 2014. 
 

         Le correspondant  R. Lèbre. 
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  Dans nos familles 
 
 
 

NAISSANCES 
 
Nous apprenons avec beaucoup de plaisir la naissance de : 
 

 CLÉO, née la 14 mai 2014 à Narbonne, arrière petite-fille et 3ème arrière petit-enfant de Gisèle 

VISSAC  - adhérente 8883 du groupe des retraités. 

 
 NIL, né le 1er juin 2014 à Belley (Ain), arrière petit-fils et 2ème arrière petit-enfant de Jeannine 

BACCAUD – adhérente 14788 du groupe des retraités. 

 
DÉCÈS 
 

 Aux proches de Lucienne CAREMANTRANT – adhérente 5973 du groupe des retraités – décédée 

en Novembre 2013. Aucun autre élément ne nous est parvenu de la part de la famille en réponse à 

notre correspondance.               

 A Mme Marie-Josée PERRET-CHALBOS, pour le décès de son époux Pierre – adhérent 4455 du 

groupe des retraités – survenu le 8 avril 2014, dans sa 93ème année. 

Les obsèques ont eu lieu le 11 avril 2014 à Chanas (Isère). 
Avec le numéro 4455, Pierre était l’un de nos plus anciens adhérents, resté fidèle à notre Amicale. 
 

 A Bernard BOUGRAUD – membre bienfaiteur 008 – pour le décès de son épouse RENÉE et de sa 

petite-fille EVA, qu’il surnommait affectueusement « ma petite Viking ». 

Le décès est survenu le 9 mai 2014, dans des conditions particulièrement tragiques, alors que 
Renée et Eva étaient respectivement âgées de 72 ans et de 8 ans. 
Les obsèques ont eu lieu à Yerres (Essonne) le 22 mai 2014, au milieu d’une foule très importante 
venue manifester sa sympathie et apporter son soutien aux familles. 
 

 A Roger DENIER – adhérent 7563 du groupe des retraités – pour le décès de son épouse 

ODETTE, survenu le 3 juin 2014 dans sa 97ème année. 

Les obsèques ont eu lieu le 6 juin à Clermont-Ferrand. 
Parmi la famille, les amis, les voisins, on notait la présence d’ex-collègues enseignantes qui 
avaient tenu à accompagner Odette, elle-même ex-professeur de Philosophie et de Sciences 
Humaines. 
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